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Protokoll  
der konstituierenden öffentlichen Sitzung des Beirates Strom 

vom Montag, den 05.08.2019, 20:00 Uhr bis 21:25 Uhr 
in der Gaststätte „Zur Ochtumbrücke“, Spille, Stromer Landstr. 53a 

 

Anwesend: Herr Frerichs    Ortsamtsleiter 
  Frau Naruhn    Protokollführerin 
  Frau Boragno   Beiratsmitglied  
  Herr Evers    Beiratsmitglied 
  Frau Renken    Beiratsmitglied - Beiratssprecherin 
  Frau Rose    Beiratsmitglied 
  Herr Rosilius    Beiratsmitglied 

Frau Ruge-Hemmelskamp  Beiratsmitglied - stellvertr. Beiratssprecherin 
 
Entschuldigt: Herr Hartmann   Beiratsmitglied 
 
Gast:  Frau Kral    Senatskanzlei 
 
 
Tagesordnung:  
 

1. Verabschiedung und Ehrung der ausscheidenden Beiratsmitglieder 

Frau Lisa Imhoff, Frau Silke Stumper, Herr Wilken Köhler, Herr Fred Mester 

2. Konstituierung des Beirates Strom (Legislaturperiode 2019 – 2023) 

Verpflichtung der gewählten Beiratsmitglieder 

3. Beschluss der Tagesordnung 

4. Beschlussfassung über die Geschäftsordnung des Beirates 

5. Wahlen 

5.1. Wahl des Sprechers / der Sprecherin des Beirates 

5.2. Wahl des/der stellvertretenden Sprechers/Sprecherin des Beirates 

5.3. Wahl von Ausschüssen 

5.4. Wahl eines/einer Seniorenbeauftragten 

6. Wahl der Ortsamtsleitung 

7. Bericht des OAL zur Schließung des Ortsamtes – weiteres Vorgehen 

8. Rückblick auf die vergangene Legislaturperiode; Vorausschau auf die neue 

Legislaturperiode 

8.1. Stellungnahme zu Tempo 30 vor der Schule Strom 

8.2. Entsendung in den Fachausschuss der B212n 

9. Wünsche und Anregungen der Einwohner 

10. Verschiedenes 
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OAL Frerichs eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Beiräte und Gäste sowie 

Frau Kral von der Senatskanzlei, Frau Diesen von der Grundschule Strom, den 

Ortsamtsleiter für Seehausen Herrn Aumund, Herrn Bajorat als Vertreter der Polizei und 

Herrn Imhoff als Bürgerschaftspräsidenten.  

 

TOP 1: Verabschiedung und Ehrung der ausscheidenden Beiratsmitglieder 

Frau Lisa Imhoff, Frau Silke Stumper, Herr Wilken Köhler, 

Herr Fred Mester 

OAL Frerichs bedankt sich bei allen ausscheidenden Beiräten für die gute und teilweise 

langjährige Zusammenarbeit in den letzten Jahren. Es erfolgen Danksagen der Fraktionen 

an ihre ausscheidenden Mitglieder, und es werden Geschenke übergeben.  

 

TOP 2: Konstituierung des Beirates Strom (Legislaturperiode 2019 – 2023) 

Verpflichtung der gewählten Beiratsmitglieder 

OAL liest die Verpflichtung den Beiräten vor, die von ihnen im Anschluss unterschrieben 

wird. Damit hat sich der Beirat konstituiert.  

 

TOP 3: Beschluss der Tagesordnung 

Es gibt keine Einwände gegen die Tagesordnung und den angekündigten Ergänzungen. 

 

TOP 4: Beschlussfassung über die Geschäftsordnung des Beirates 

Der Beirat beschließt einstimmig, die Mustergeschäftsordnung 2019 mit den Ergänzungen 

des OAL als GO zu nutzen. 

 

TOP 5: Wahlen 

TOP 5.1: Wahl des Sprechers / der Sprecherin des Beirates 

Frau Renken wird vorgeschlagen. Es wird mit Handzeichen gewählt. Frau Renken wird 

einstimmig gewählt, sie nimmt die Wahl an. 

 

TOP 5.2:  Wahl des/der stellvertretenden Sprechers/Sprecherin des Beirates 

Frau Ruge-Hemmelskamp wird vorgeschlagen. Es wird mit Handzeichen gewählt. 

Frau Ruge-Hemmelskamp wird einstimmig gewählt, sie nimmt die Wahl an. 

 

TOP 5.3: Wahl von Ausschüssen 

Der Beirat beschließt einstimmig, wie bisher keine Ausschüsse zu bilden.  

 

TOP 5.4: Wahl eines/einer Seniorenbeauftragten 

Frau Frerichs wird vorgeschlagen. Es wird mit Handzeichen gewählt. Frau Frerichs wird 

einstimmig gewählt, sie nimmt die Wahl an. 
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TOP 6: Wahl der Ortsamtsleitung 

Die Sitzungsleitung wird an Frau Kral von der Senatskanzlei übergeben. 

Im Vorwege ist bereits Wilfried Frerichs vorgeschlagen worden, weitere Vorschläge wurden 

nicht gemacht. 

Für die geheime Wahl werden Stimmzettel verteilt und um Abstimmung gebeten. Die 

Auszählung der Wahlzettel übernimmt Herr Aumund. Zählergebnis: 6 Ja-Stimmen. Damit 

ist Wilfried Frerichs als neuer Ortsamtsleiter einstimmig gewählt und wird vom Rathaus 

noch die entsprechende Urkunde erhalten. Herr Frerichs bedankt sich für die Wahl. 

 

TOP 7:  Bericht des OAL zur Schließung des Ortsamtes – weiteres Vorgehen 

OAL Frerichs erklärt kurz die Vorgeschichte, dass das Ortsamt vor ca. 20 Jahren aus den 

Räumen der Grundschule ins Dachgeschoss gezogen ist, weil die Schule mehr Platz 

brauchte. Nach Ausbau des Dachgeschosses wurde seinerzeit die Abnahme versäumt, 

was jetzt dazu führt, dass dem nunmehr gestellten Bauantrag zur Legalisierung des Ist-

Zustandes nicht zugestimmt werden konnte. Erhöhte Anforderungen im Brandschutz sowie 

die fehlende zweite Fluchtmöglichkeit aus dem Dachgeschoss haben zu einem Nutzungs-

verbot geführt. Alle Beteiligten sind z.Z. stark bemüht, die Bedingungen für eine weitere 

Nutzung zu schaffen.  

 

TOP 8: Rückblick auf die vergangene Legislaturperiode; Vorausschau auf die 

neue Legislaturperiode  

Mit einer großen gemeinsamen Anstrengung aller Anwohner, Beiräte und unter Beteiligung 

der Abgeordneten für Bildung war es gelungen, die Grundschule in Strom zu erhalten.  

 

Die Versorgung Stroms mit einer schnellen Internetverbindung zieht sich länger hin als 

erwartet: Es können keine Prognosen bei der Umsetzung der Pläne gemacht werden.  

 

Zum Baugebiet 1885 ist Einigkeit erzielt worden zwischen Landbesitzer und Investor, es 

wurden schon Pläne erstellt, jedoch zieht sich die Umsetzung auch hier hin. Wenn es 

konkret wird, werden die Pläne dem Beirat vorgestellt. 

 

Weiterhin wurde vom Bauressort eine Innenbereichssatzung für Strom erstellt, die das 

künftige Bauen im Ortsteil regeln soll in Abstimmung mit der Bauordnung. Die Vorstellung 

dieser Satzung ist für Ende September 2019 geplant.  

 

Zukünftig wird sich Beirat und Ortsamt mit der Sanierung/Erweiterung der Grundschule 

Strom befassen. Anfangspläne sind erarbeitet, die einer weiteren Diskussion und 

Ausarbeitung mit allen Beteiligten bedürfen.  

 

Weiterhin ist das hohe Verkehrsaufkommen auf der Stromer Landstraße eine Problematik, 

der sich der Beirat annehmen wird, um hier vor allem den LKW-Verkehr zu vermindern. 
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TOP 8.1: Stellungnahme zu Tempo 30 vor der Schule Strom 

Die Prüfung durch das ASV hat ergeben, dass eine Tempo-30-Zone vor der Schule in 

Strom eingerichtet werden kann.  

Der Beirat stimmt dieser vorgeschlagenen Maßnahme einstimmig zu.  

 

TOP 8.2:   Entsendung in den Fachausschuss der B212n 

Der mögliche Verlauf der B212n war in einem Dialogforum erörtert worden, das seinen 

Abschluss im Mai 2019 fand. Eine weitere Detaillierung der Planung wird in einem 

Fachkreis vorgenommen. Es besteht die Möglichkeit, Vertreter Stroms in diesen Fachkreis 

zu entsenden. Daher beschließt der Beirat einstimmig, dass OAL Frerichs und Frau Rose 

als Vertreter Stroms nunmehr am Fachkreis B212n teilnehmen sollen.  

 

TOP 9/10: Wünsche und Anregungen der Anwohner – Verschiedenes  

a) Es wird nochmal auf die Belastung der Ochtum durch PFOS hingewiesen, die nicht nur 

Belastungen bei den Fischen, sondern auch bei den Kühen und Wildtieren befürchten 

lässt. 

 

b) Der Zustand der Wiedbrok-/Weißefeldstraße wird beklagt und vorgeschlagen, 

zusammen mit dem Beirat Seehausen einen Haushaltsantrag zur Sanierung zu stellen, 

da alle bisherigen Anläufe zur Verbesserung der Straße nichts bewirkt haben. Das soll 

von den Ortsämtern vorbereitet werden.  

 

c) Ein weiteres Problem stellt der Fahrradweg entlang der Stromer Landstraße dar, der 

mittlerweile von beiden Seiten so zugewachsen ist, dass die Radfahrer nur noch einzeln 

fahren können und Rad-Gegenverkehr zum Problem wird. Es wird lediglich der 

Grünstreifen zum Feld hin gemäht, der Fahrradweg selbst bleibt unberührt von jeglicher 

Aufreinigung. Zwar wird der Radweg maschinell gefegt, was jedoch sinnlos ist 

angesichts des üppigen Grünbewuchses.  

 

d) Die Ampel am Stromer Berg ist beschädigt, es soll hier das ASV informiert werden.  

 

 

 

 

.................................  ....................................  ............................. 
Ortsamtsleiter   Beiratssprecherin   Protokollführerin 


